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Ciudad.

En inédita cita sobre el Punilla 
actores manifestaron sus diferencias 
en torno a la obra de riego

Gobierno reGional reúne por primera vez a todos los actores involucrados en embalse 

Alcalde, concejales, Asociación de Agricultores, representantes de la Junta de Vigilancia del Río Ñuble, 
organizaciones sociales, integrantes de la Mesa Punilla, fueron convocados por el gobernador para analizar la situación 
del proyecto y donde cada uno expuso sus opiniones e inquietudes al respecto.
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U
na reunión realizó en 
el Gobierno Regional 
de Ñuble con todos los 
actores involucrados 
en el proyecto Embalse 

Nueva La Punilla, quienes tienen 
posturas contrapuestas frente a 
la concreción de la mega obra de 
riego.

A la cita, que fue convocada por 
el gobernador Óscar Crisóstomo, 
acudieron el alcalde de San Fabián, 
Cristofer Valdés, y parte del concejo 
comunal; además del presidente de 
la Junta de Vigilancia del Río Ñuble, 
Fernando Rueda; el vicepresidente de 
la Asociación de Agricultores Ñuble, 
Alfredo Wahling; el presidente de la 
Mesa Punilla, Humberto Illanes y su 
vocero Rodrigo Avilés; la Presidenta 
del Movimiento Social en Defensa 
del Río Ñuble, Karina Constanzo 
y su vocero César Uribe. Además, 
participaron los agricultores de San 
Carlos, Alfredo Schmidt y Francisco 
Contreras; así como también los 
seremis de Obras Públicas, Freddy 
Jelves y de Agricultura, Antonio 
Arriagada.

En la instancia, el seremi de Obras 
Públicas, informó sobre la resolución 
del Consejo de Ministros respecto 
al embalse y los pasos a seguir con 
el traspaso de la iniciativa desde la 
Dirección General de Concesiones 
a la Dirección de Obras Hidráulicas. 
Sumado a ello, la Comisión Nacional 
de Riego entregó detalles sobre el 
estudio que está desarrollando para 
habilitar el riego desde el futuro 
embalse a los pequeños regantes de 
la comuna de San Fabián.

El gobernador recordó que hace un 
par de semanas “comprometimos que 
el cambio que se está haciendo en el 
Nuevo La Punilla tenía que implicar 
también una forma distinta de rela-
cionarnos. Y hemos decidido que lo 
primero es juntar a todos los actores 
en una misma mesa a conversar 
sobre este proyecto y su implicancia. 
Independiente de las posturas y de, 
si al final del proceso hay acuerdo 
o no, creemos relevante empujar el 
trabajo unitario con un propósito, 
pero sin obligación a nadie”.

Junto con ello, consideró que “lo que 
queda por delante son dos grandes 
temas y desafíos para la región. Por 
un lado, tratar de alcanzar el mayor 

Junta de vigilancia

haciendo hoy el proyecto Embalse 
Zapallar, vía DFL 1123, financiado 
directamente por el Estado. Hoy lo 
hemos incorporado a la cartera de 
la Dirección de Obras Hidráulicas 
y vamos a seguir con su desarrollo 
para licitar su construcción, si todo 
va bien, en el año 2028. Hay que 
puntualizar que se ha cambiado 
sustantivamente el proyecto, porque 
ya no es el Punilla que se iba a licitar 
hace cinco años, hoy será un embalse 
multipropósito, vale decir que ya no 
serán solo de riego, sino que incor-
poramos otras prioridades como el 
asegurar el agua para el consumo 
humano y combate de incendios 
forestales, deportes náuticos, control 
de crecidas y turismo”.

La comunidad de San Fabián
La Mesa de Punilla, que agrupa a 

más de 30 organizaciones sociales, 
estuvo representada por su presi-
dente, Humberto Illanes y su vocero, 
Rodrigo Avilés.

Para Illanes esta es reunión fue 
“excelente porque desde hace muchos 
años, a través de las circulares hemos 
llamado muchas veces al diálogo de 
todas las organizaciones, por eso 
saludé la participación de la Junta de 
Vigilancia del Río Ñuble, que siempre 
como se autoexcluyó de esta partici-
pación, por tanto, espero que sea el 
punto de partida de algo que cambie 
las cosas, y espero que el Gobernador 
tenga la decisión de continuar con 
esta mesa (…) seguimos abiertos al 
diálogo porque entendemos que 
es la única forma de solucionar los 
problemas de lo contrario vamos a 
seguir como hasta el día de hoy, sin 
embalses, sin agua para agricultores, 
sin mitigaciones para nosotros. Y 
eso no le conviene a nadie”.

Ñuble Libre

En paralelo, el vocero Ñuble Libre, César Uribe, expresó 
que “siempre se valoran estas instancias, sobre todo 
que el Gobierno Regional asume un liderazgo respecto 
al tema (…) pero lo que nosotros vimos expuesto hoy, 
tanto de la Seremía de Obras Públicas como de la 
Comisión Nacional de Riego, no es distinto a lo que 
ya hemos venido viviendo con el proyecto que, en 
definitiva, son perjuicios para San Fabián, incertidumbre 
y afectaciones graves; y, en esa instancia, nos parece 
lamentable que con cada tropiezo que podría ser una 
oportunidad para hacer las cosas bien, se reitere la 
misma forma de trabajar”.

CNR entregó 

detalles sobre el 

estudio que está 

desarrollando 

para habilitar el 

riego desde el 

futuro embalse 

a los pequeños 

regantes de 

la comuna de 

San Fabián.

El presidente de la Junta de Vi-
gilancia del Río Ñuble, Fernando 
Rueda, expresó:  “valoramos esta 
instancia de diálogo convocada 
por el gobernador, donde ratifi-
camos nuestra disposición para 

que el Embalse Nueva La Punilla 
sea una gran obra de Estado, 
con mirada regional y donde 
todos los actores se sientan 
representados. Ahora, la labor 
será ponderar las posturas acá 
expuestas y sacar adelante el 
proyecto. Dicho lo anterior, 

nos parece que la fecha pro-
puesta por la ministra de Obras 
Públicas, de licitar el proyecto 
recién el 2028, es un despro-
pósito. Se lo he manifestado 
hoy al ministro del Interior, ya 
que Ñuble no puede seguir 
esperando”.

acuerdo posible; si lo logramos, 
indudablemente, este proyecto y la 
comunidad van a salir fortalecidos. Y 
lo segundo, y lo más importante, es 
que aquí hacemos un frente común 
desde la región hacia las decisiones 
centrales que se toman y que no 
consideran las posibilidades, las 
vocaciones y el desarrollo que está 
proponiendo una región. Si somos 
capaces de lograr configurar estos 
dos ámbitos, creo que la región va 
a ganar sin lugar a dudas”.

Del mismo modo, el alcalde de 
San Fabián puso “en valor lo que 
hizo nuestro Gobernador de juntar a 
todas las partes en relación a lo que 
significa el Embalse Nueva La Punilla. 
Yo creo que es importante decirnos las 
cosas a la cara, que puedan conocer 
desde nosotros que somos la base 
de la comunidad cuál es el sentir 

de San Fabián, porque hemos visto 
cómo autoridades de Gobierno han 
sacado declaraciones en torno a lo 
que significa este gran proyecto, pero 
tampoco han visitado la comuna (…) 
así que esta es una buena instancia 
para poder escucharnos y que así 
nuestra comunidad pueda entender 
que aquí se está llevando a cabo un 
proceso, el cual queremos hacerlo 
de buena forma, pero con el respeto 
hacia nuestra comuna”.

En tanto, el seremi de Obras Públi-
cas, detalló el proceso que “luego de 
no tener oferentes vía concesiones, el 
proyecto se devuelve a su mandante, 
que es nuestra Dirección de Obras Hi-
dráulicas, y nuestra ministra Jessica 
López instruyó llevar el proyecto al 
Consejo de Ministros de la CNR quie-
nes determinaron que se construya 
de la misma manera que estamos 
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